

SEMINAR FÜR AUSBILDUNG UND FORTBILDUNG DER LEHRKRÄFTE (WHRS)
REUTLINGEN

## **PRESSEMITTEILUNG**

Nr. 05/2023

06. Oktober 2023

## RE

## Fremdsprachentag am Seminar Reutlingen

## REUTLINGEN. "Abgehängt oder up to date? Digitalität im Fremdsprachenunterricht"

– unter diesem Titel fand in den vergangenen Tagen, der Fachtag des Fachbereichs Fremdsprachen am Seminar für Aus-und Fortbildung der Lehrkräfte (WHRS) Reutlingen statt. Rund 70 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, bestehend aus Lehramtsanwärterinnen und -anwärtern, deren Mentorinnen und Mentoren, aber auch weiteren Englisch- und Französischlehrkräften, sowie Lehrbeauftragten für Fremdsprachen anderer Seminare (BW), genossen an diesem Tag buchstäblich Aus- und Fortbildung Hand in Hand.

Digitalität ist DAS aktuelle Thema unserer Zeit mit grundlegenden Auswirkungen auf Schule und Unterricht. Inwiefern sich Digitalität in unseren Fremdsprachenunterricht nicht nur lernwirksam integrieren lässt, sondern auch neue Formen des Lernens dadurch möglich werden, war die zentrale Fragestellung des Tages.

Nachdem Seminarschuldirektorin Daniela Stenzel-Karg die Veranstaltung eröffnete, stellte die Keynote "Digitale Demenz oder Digital Natives? Zeitgemäßer Unterricht im Rahmen der digitalen Transformation" von Georg Schlamp, Seminarlehrer und Lehrerfortbildner vom Fachseminar Neubiberg bei München, eine gelungene Aktivierung aller Teilnehmerinnen und Teilnehmer dar, die in den darauffolgenden Workshops zu unterschiedlichen Bereichen des Fremdsprachenunterrichts vertieft und praxisnah verknüpft werden konnten. Diese fanden unter der Leitung von Herrn Schlamp selbst, aber auch von den Lehrbeauftragten der Fächer Englisch und Französisch statt, in denen sowohl erfahrene Lehrkräfte und Lehrbeauftragte, als auch Lehramtsanwärterinnen und -anwärter neue und interessante Impulse gemeinsam diskutieren und erproben konnten.

Umrahmt wurde der Tag durch Stände der Schulbuchverlage Cornelsen, Klett und Westermann, sowie der Fremdspracheninstitute DAI (Deutsch-Amerikanisches Institut) Tübingen, Institut Francais Stuttgart, Institut Culturel Franco-Allemand und nicht zuletzt des LMZ (Landesmedienzentrum Baden-Württemberg), das mit seinem Programm "digital@regional" die Einladung des Referenten Georg Schlamp ermöglicht hat.

Ein organisatorisch und inhaltlich gelungenen Fachtag, der viel Anklang sowohl bei erfahrenen als auch angehenden Lehrkräften fand.



Team des Fremdsprachentags mit dem Referenten Georg Schlamp











